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宣布退役13年后，“高球天后”安妮卡·索伦
斯坦本周宣布复出，但考虑到她的岁数以及这次
复出的球场，之后还会不会打又是个问题。

去年 10 月已年满 50 岁的瑞典名将索伦斯
坦，2003 年进入世界高尔夫名人堂，到 2008 年
宣布退役时已拿下 89个职业赛冠军，其中包括
72 个 LPGA赛事冠军、10个大满贯冠军。退役
后，她的主要时间用于抚养两个孩子以及参与一
系列社会活动，通过安妮卡基金会推动高尔夫运
动发展。

本周，她在个人推特上宣布将参加2月25日
至28日在美国佛罗里达州奥兰多诺娜湖举行的
盖布里奇 LPGA 锦标赛，这是她退役 13 年来第
一次正式参赛。

“13年不参赛，这是相当长的一段时间，”索
伦斯坦说，“我主动联系LPGA，看一看我是否还
能得到参赛资格，据我了解每个星期LPGA都有
四个名额分给名人堂成员。”

“他们不得不向我解释如何报名，”她补充的
时候插入了一个笑脸表情符：“非常感谢，我能参
与。”

值得一提的是，这次比赛的所在地诺娜湖就
在索伦斯坦的家宅旁边，“基本上那就在我的后
院，具有讽刺意味的是，我并不是常常在诺娜湖
打 18洞，所以未来两个星期我需要多次练习打
全场。”索伦斯坦说道：“我们家可以看到 16 号
洞，孩子和许多会员也鼓励我参赛，所以如果赛
事不在这里举行，我是不会参加的。”

羊城晚报记者 梁劲松

除了限制距离，美国高尔夫协会
本周还宣布了一项小的规则变化：从
今年开始，允许在美国男子PGA锦标
赛、美国女子PGA锦标赛以及美国常
青PGA锦标赛中使用测距仪。

美国男子 PGA 锦标赛是上述三
站比赛之中第一场举办的赛事，将于
5 月 19 日至 23 日在南卡罗来纳州基
洼岛大洋球场举办。“我们一直对那
些有助于提高我们锦标赛速度的方
法感兴趣，”作为PGA的主办方，美国
高尔夫协会主席吉姆·理查德森说：

“在高尔夫之中，使用测距仪已经很
普遍，球员和球童长期在练习轮之中
使用，借以搜集相关的码数，现在这
一 做 法 已 经 加 入 到 高 尔 夫 规 则 之
中。”

测距仪出现之初，曾被高尔夫管
理机构挡在职业赛场之外，但很多职
业赛都存在码数本不够精确的问题，
因此高尔夫规则对测距仪的使用限
制不断放宽，几年前已经允许如美巡
二三级赛使用，如今连大满贯都宣布
放行，预示着顶级职业赛场也允许球
员使用测距仪再次进行码数确认。

美国男子 PGA 锦标赛卫冕冠军
科林·森川认同大满贯允许测距仪的
新规，但很怀疑这是否有助于改善比
赛中出现的慢打。“你能看到打球速
度改善 10分钟或者 15分钟吗？我觉
得不会，但或多或少，允许使用测距
仪还是可以帮助一些球员加快速度
的，我觉得这个方面是肯定的。”

不过值得注意的是，新规中测距
仪只被允许用于测量距离或方向，但
不允许用于测量坡度、高度变化或提
供打球辅助信息（如测距仪中加入软
件分析测量参数并显示打球线路或
球杆选择方面的建议）。

羊城晚报记者 梁劲松

最近世界高尔夫球坛的关注
焦点不在场内而在场外，因为高尔
夫管理机构确认将限制“大炮”球
员越来越远的开球距离，着眼点放
在高尔夫球杆上，尤其是缩减一号
木杆身的长度上限。

去年，美国高尔夫协会和The
R&A作为世界高尔夫管理机构联
合发布《距离洞察报告》，通过100
多年的数据统计指出高尔夫的击
球距离一直呈增加趋势，迫使高尔
夫球场的面积也不断增加，“这样
一个持续的循环从高尔夫的长远
来看是有害的”。报告中，美国高
尔夫协会执行总监迈克·戴维斯专
门写道：“这种恶性循环已经对球
场的建设、改造以及运作成本造成
了深远的损害，进而损害到各个层
级的高尔夫业内人士以及这项运

动的未来前景。”
据高尔夫管理机构透露，控制

距离的新政去年就有实施的可能，
只是因为疫情停赛才延迟至今，新
政策可能从下个月开始推行，着眼
点放在对球具的限制上，包括缩减
球杆和球的设计参数。具体而言，
最直观的政策变化是球杆（不包括
推杆）最长的长度从之前的 48 英
寸减少到 46 英寸，此外对球杆的
弹性效果以及球的飞行效能均有
更严格的允许范围。

以当今最著名的美国“大炮”球
手德尚博为例，他在开球距离上冠
绝美巡，2020 年的平均距离达到
329码。德尚博常用的一号木曾为
了美国公开赛尝试48英寸的长度，
可新政实施后他的一号木必须退回
46英寸。除了德尚博，另外还有78

名美巡球员的开球平均距离均突破
了300码，其中42人进入男子世界
排名前50，因此限制距离的新规则
很可能会削弱这些“大炮”球手的优
势，从而改变世界职业高尔夫格局。

高尔夫管理机构强调，限制距
离的新政主要针对职业球员和顶
级职业比赛，具体如何实施将取决

于顶级职业赛的主办方。“相关各
方，包括球具制造商，可以在3月4
日之前就球杆长度限制等新政策
提出自己的意见和建议”，迈克·戴
维斯强调，“击球越来越远的问题
必须尽快得到解决，这关系到高尔
夫运动的生存和发展。”

羊城晚报记者 梁劲松

今晚，英超第 24 轮西布朗
主场迎战曼联之役，是排名倒数
第二的球队与排名第二球队的
交锋，目前西布朗比曼联少了33
分，这已经折射出双方的实力差
距。此役输赢应无悬念，只是曼

联能赢几球的问题。
双方近10次交手，西

布朗战绩为 3 胜 2 平 5 负
处于下风。不过最
近四次交锋，西布

朗取得 1胜 1平 2负，且无论输
赢都只差一球，看上去双方的差
距似乎没有如今的排名差距这
般大。

西布朗近六轮的战绩为1胜
1平4负，状态可谓低迷，其中对
阵两支“BIG6”的强队热刺和曼
城，分别输0比 2和 0比 5，他们
近期对阵豪门强队的战绩较
差。加上西布朗本赛季英超的
主场战绩为 1胜 3平 7负，排名

垫底，“主场虫”使得他们本轮的
主场并不占据有利因素。西布
朗的最大问题是防守，本赛季英
超他们失球已多达 54 个，比失
球第二多的水晶宫还多15个。

曼联在英超近六轮的战绩
是 2胜 3平 1负，特别是上一轮
最后时刻被埃弗顿绝平、被榜首
的曼城拉开5分的差距后，曼联
上下对此痛心疾首。本轮他们
应该不会再犯错误，为了争冠，

全取西布朗三分志在必得。
近两轮，曼联已射入12球，

堪称火力强劲，西布朗的“豆腐
渣防线”恐怕挡不住他们。况且
曼联本赛季英超做客战绩是8胜
3平 0负，积 27 分，是英超球队
得分最多的，堪称“客场龙”。本
轮“客场龙”挑战“主场虫”，曼联
大胜西布朗当在情理之中，至少
能净胜两球。

羊城晚报记者 徐扬扬

2021年2月14日/星期日/体育编辑部主编
责编 葛万里 / 美编 温亮 / 校对 黄小慧 A4尔夫俱乐部高

焦点新闻

在高尔夫主管机构宣布要控
制距离后，很多“大炮”球员表示反
对，最令人意外的是美国名将韦
伯·辛普森，他不仅反对还举出大
量案例加以佐证，要知道，辛普森
并不以距离见长。

“球具并不是解决问题的关
键，问题的根源是高尔夫球场的建
造，”两届大满贯得主韦伯·辛普森

表示：“我觉得球具的倒退并不是
我们需要的……我们真正需要做
的是改进球场。”

辛普森目前的平均开球距离
为292.8码，在美国巡回赛上排在百
名之外。“现在的一号木，杆面要薄
很多，个头更大，但小朋友想看的不
是我这种短打者在发球台上用一号
木开球，他们想看布赖森·德尚博和
达斯汀·约翰逊这样的‘大炮’球员
发球，对于高尔夫运动而言，缩短距
离并不是好事。”辛普森说：“所以我
觉得‘大炮’球员可以有助于赛事门
票销售，球具倒退对所有人都没有
好处，反而是改进球场的设计，既能
真正实现控制距离的目标，又对业
余球员和职业球员都有好处。”

至于如何改进，他强调绝不是

扩大高尔夫球场的面积，球场完全
可以修改其设计思路，诸如布局更
多狗腿洞、设置更多沙坑、收窄球
道、蓄留长草、缩小或紧实果岭等。

“美巡赛上许多球场都经受了
时间的考验，长时间保持世界顶级
球场的声誉，主要就是因为它们的
设计理念不断改进。”因此辛普森
建议控制距离要从球场下手，并举
出了他认为很有建设性的三个具
体案例：

（1）奥古斯塔 13 号洞。“我们
并不需要发球台向后延40码。他
们真正需要做的是发球台前方 20
码，左方 5 英尺种一棵中型的树
木，因为现在的问题是球员可以右
侧开球，然后让球右曲过去。一些
球员可以越过树木。如果你在那

里种一棵树，球员的发球距离再远
也没用。”

（2）翼脚4号洞。“这是一个左
狗腿的四杆洞，可是这里可以种一
棵树，因为树枝的关系，‘大炮’选
手不能打右曲球、越过沙坑，所以
许多‘大炮’球员只能用三号木。”

（3）惊恐山谷 10 号洞。“沙坑
要小球飞 300 码才能过。如果你
的小球可以飞 300 码……那里的
球道几乎是小球飞不了 300 码的
球员面对的球道的两倍宽，我的建
议是把沙坑颠倒过来，这样短打者
面对更宽的球道，‘大炮’球员仍然
可以用一号木，可是小球需要飞
330码才能过，这样一来，再没有人
能过那个沙坑了。”

羊城晚报记者 梁劲松

开赛仅五天“中国金花”就已全部出局——

成绩最差，原因何在？
澳网·观察

英超·前瞻 “客场龙”挑战“主场虫”，曼联有望大胜

西甲·焦点

马竞一枝独秀，“双雄”进入调整

高球人物

限制距离，从杆开始开始
新政实施可能改变世界职业高尔夫格局格局

大满贯规则改变
PGA允许测距仪

不以距离见长的大满贯得主举例反对：

球具倒退不如改进球场布局

“天后”索伦斯坦
非典型复出

随着中国组合徐一璠/杨钊
煊在先赢一盘的情况下，被卡林
斯卡娅/库兹莫娃连扳两盘逆
转，“中国金花”结束了本届澳
网女单、女双的全部征程。“中
国金花”在开赛仅五天就已全部
出局，成绩的确不能让人满意。

缺乏系统训练
在墨尔本举行的澳网历来

都是“中国金花”的福地。2006
年，郑洁/晏紫在此捧得中国网球
史上首个大满贯冠军。单打方
面，李娜连续三次在澳网进入决
赛，并在2014年捧杯。中国选手
最近的一个大满贯冠军也是在澳
网取得——2019 年张帅搭档斯
托瑟夺得女双冠军。而去年，王
蔷也在这里历史性地击败了“网
坛天后”小威廉姆斯打进16强。

然而，今年“中国金花”却集
体低迷，女单只有朱琳一人打进
第二轮并止步于此；女双也只有
两对组合闯过首轮关，且没有一
对组合进入第三轮。开赛仅五
天，澳网赛程只是刚过了三分之
一，赛场就已经没有中国选手的
身影。

造成这一结果的原因有不
少，有客观的也有主观的。首

先，新冠肺炎疫情对中国选手的
影响颇大。过去一年，中国选手
基本上没有国际赛事可比，大大
缺少了锻炼机会，为此，中国网
协不得不自己创造了一个赛事
IP——中国网球巡回赛，以供名
将们练兵。然而这项国内赛事
的水平远不如国际赛事，锻炼价
值有限，“中国金花”的能力提
升有限。

另外，“金花”们长期有规律
和有系统的训练周期被打破，像
张帅在女单首轮输球后就透露，
自己在此前缺乏系统训练，而恢
复比赛状态的速度又较慢，因此
没能拿出好的发挥。

和张帅情况类似的是中国
女子网球领军人物王蔷，她此前
的训练也出现了问题。不过王
蔷面临的挑战更大一些，她在去
年一度走上了自己职业生涯的
巅峰，但前任教练皮特·麦克奈
马拉的不幸身故，让王蔷被迫进
入了调整期。直到最近，王蔷才
选定前温网冠军帕特·卡什作为
教练，两人正处于磨合期，王蔷
因此出现了较大起伏。

面临青黄不接
在这些主客观原因的背后，

中国女子网坛还面临着青黄不
接的严峻形势。

自从李娜退役之后，老将彭
帅也逐渐淡出人们的视线。近
几年，“中国金花”的领军人物
一直是王蔷和张帅两人，两人时
有亮眼发挥，但今年集体遭遇

“滑铁卢”，这也是“金花”们遭
遇近年来最差成绩的主要原
因之一。

一些中生代球员如郑
赛赛、段莹莹、朱琳等
人，始终无法在大赛中
完成真正的突破，特别
是 在 大 满 贯 赛 场 上 。
随着年龄的增长，她们
成长的空间正在逐步
萎缩，职业生涯能达到的高度预
期也在不断下降，“中国金花”
似乎触碰到了她们的瓶颈。

2018 年，两位“00 后小花”
王欣瑜/王曦雨在温网夺得青少
年女双冠军，两人曾被寄予厚
望。然而三年过去后，她们职业
生涯的高起点并未转化为成年
比赛中的顺风顺水，如今仍在大
满贯正赛边缘徘徊。虽然持外
卡的王曦雨入围了本次澳网的
正赛名单，但她最终因为感染新
冠病毒而缺席；而王欣瑜则没能

通过资格赛。
在中生代正在逐渐老去、新

人还没冒尖的情况下，中国女网
在今年澳网的失意画面，恐怕还
会再次出现。

羊城晚报记者 魏超然

西甲本赛季前半程呈现马
德里竞技一枝独秀的走势，“双
雄”巴塞罗那和皇家马德里开
始进入调整期。西甲共有38轮
比赛，马竞在前20轮拿到51分
高居榜首，皇马战罢 22轮拿到
46 分，巴萨战罢 21 轮拿到 43
分，皇马和巴萨分别排在积分
榜第二和第三。

苏亚雷斯助马竞领跑
巴萨和皇马这些年都多次

更换主帅，马竞则对主帅西蒙
尼非常信任。西蒙尼获得“铁
帅”和“匪帅”等绰号，从 2011
年 12 月 27 日拿起马竞教鞭至
今，执教“床单军团”超过9年。

西蒙尼曾是“1 比 0 主义”
的拥趸，铁血防守是他执教的
标签，但马竞在进攻端往往显
得技术含量不足，相对缺少一
锤定音的球员。马竞本赛季以
这么大的优势领跑西甲，得益
于西蒙尼总算开窍了，球队在
保持稳固防守的同时，还大打
攻势足球。

马竞战罢 20 轮西甲的时
候，表现最好的两名攻击手是中
锋苏亚雷斯和中场略伦特，他们
也是队内综合评分排名第一和
第三的球员。苏亚雷斯贡献16
个进球和两次助攻，略伦特贡献
6个进球和6次助攻，他们分别
是巴萨和皇马送到马竞的。

苏亚雷斯在上赛季结束后
与巴萨解约，然后自由转会加
盟马竞，新东家一分钱转会费
都没花，低智的巴萨管理层把
这位经典中锋白送给马竞。苏
亚雷斯在马竞找回巅峰期的感
觉，把自己射术精湛的特点发
挥得淋漓尽致，西蒙尼高兴得
合不拢嘴。

至于略伦特，他在 2019 年
6 月由皇马加盟马竞，转会费
3000万欧元。上赛季在欧冠1/
8决赛，马竞把不可一世的卫冕
冠军利物浦淘汰出局，略伦特

次回合在安菲尔德球场表现极
为出色，他在欧冠的火热状态
并非昙花一现，本赛季在西甲
仍有稳定的输出。略伦特可以
胜任中前场多个位置，已成为
球队进攻润滑剂。

西蒙尼前几年主打四后卫
阵型，本赛季使用过4-4-2、3-
5-2、3-4-2-1、3-1-4-2 等多
种 阵 型 ，其 战 术 思 路 更 加 丰
富。遇上不同的对手，马竞可
以使用不同的打法，抢分效率
明显提高，苏亚雷斯、特里皮
尔、略伦特、菲利克斯、卡拉斯
科等球星大显身手。有了苏亚
雷斯在场上的传帮带，“金童”
菲利克斯进步很快。

巴萨皇马需要新大牌
过去六个赛季，巴萨四次

夺得西甲冠军，皇马两次夺冠，
皇马两次打破巴萨的西甲三连
冠美梦。同样是在这六个赛
季，皇马实现欧冠三连冠，巴萨
夺得一次欧冠冠军。

由此可见，皇马和巴萨这
两大超级豪门，无论在西甲和
欧冠都曾极具统治力，其辉煌
时代离不开两位超级巨星梅西
和 C 罗。时过境迁，巴萨和皇
马本赛季不再是欧冠夺标最大
热门，在西甲冠军的争夺中也
被马竞甩开。

巴萨与苏亚雷斯的合同原
本在今年 6 月才到
期，他这些年是梅西
最好的进攻搭档，可
是新主帅科曼看不
上苏亚雷斯。科曼
甚至放出狠话，如果
苏亚雷斯坚决不离
开 巴 萨 ，那 么
2020-2021赛季
他会被打发到看
台上，连进入比
赛名单的机会都
不会有。去年夏
天，巴萨与苏亚
雷斯提前完成解
约，省下最后一
个赛季的薪水，

为马竞送去超级得分手，如
今看来这是个愚蠢的决定。

科曼有意培养法蒂和库蒂
尼奥等新生代或中生代球星，
做好梅西今年 6月合同到期后
离开巴萨的准备。无奈法蒂因
伤长期缺阵，而伤病导致库蒂
尼奥出勤率下降，令科曼的计
划无法全面实施。目前巴萨仍
旧极为依赖梅西，好在格列兹
曼今年开始找到状态。

皇马仍旧苦寻 C 罗接班
人，身价 1.15 亿欧元的阿扎尔
表现令人失望，而且成了伤病
缠身的“玻璃人”。C罗2018年
夏天转投尤文图斯，对他和皇
马是双输选择。前皇马主帅巴
尔达诺直言不讳，C罗转会使自
己失去了金球奖，使皇马失去
欧冠冠军。上赛季，足球结束
停摆后的赛程很密集，皇马发
挥出板凳深度的优势，夺得西
甲冠军。本赛季赛程趋于正
常，皇马却发挥起伏不定，不仅
在西甲失分较多，今年还在一
周内先后在西班牙超级杯和西
班牙国王杯被淘汰出局。

巴萨需要梅西接班人，皇
马需要 C 罗接班人，两大豪门
分别看中内马尔和姆巴佩。去
年夏天，皇马在转会市场零投
入，开始提前为引进姆巴佩攒
钱。法国前锋姆巴佩一直很向
往在皇马主帅齐达内手下效

力，后者是前法国超级巨
星，也许皇马签入姆巴佩
的可能性高于巴萨签回内
马尔的可能性。

羊城晚报记者
刘毅
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